

Gian Franco Giovines D.
 gian.giovines@mercuriovalpo.cl

Serías complicaciones dejaron el pasado fin de semana las marejadas en la Región, sumando destrozos en Algarrobo y graves inundaciones en Laguna Verde, que obligaron a la evacuación de 30 viviendas y 115 personas.

Sin embargo, pese a la considerable afectación, las marejadas no darán respiro y volverán este fin de semana.

Ayer, el Centro Meteorológico Marítimo de Valparaíso emitió un aviso de marejadas anormales provenientes desde el noreste, que golpearán el sector que comprende desde la costa de Arica hasta Golfo de Arauco, incluyendo al archipiélago Juan Fernández.

El evento, según advirtió la Armada, estará presente a contar de este viernes y se extenderá hasta el lunes 6 de enero.

El jefe del Centro Meteorológico de Valparaíso, capitán de corbeta Felipe Rifo, informó que "lo más intenso de estas marejadas se va a presentar durante los horarios de pleamar o más alta marea, que va entre las 12 y las 2 de la madrugada".

LLAMADO AL AUTOCUIDADO

El director regional de Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), Christian Cardemil, precisó que "si bien la intensidad de las marejadas será menor a las del fin de semana pasado, el pronóstico del Servicio Meteorológico de la Armada nos indica que la condición y severidad será de consideración, especialmente durante los horarios de pleamar".

Ante las condiciones del evento, la Armada hizo un llamado a la comunidad al autocuidado y no ingresar al mar durante el evento, evitando transitar por sectores rocosos y manteniendo siempre vigilados a los menores de edad.

Por su parte, Elio Brufort, especialista de la Dirección Meteorológica de Chile (DMC), reforzó el llamado al autocuidado, advirtiendo que "muchas veces hay ocasiones donde las olas vienen con piedras, con escombros, que con la fuerza que tienen, puede llegar a golpear a personas".

MÁXIMAS DE HASTA 36°C

Sin embargo, esta no es la única alerta climática que afectará este fin de semana a la zona, ya que la Dirección Meteorológica de Chile emitió ayer un aviso de altas temperaturas que afectarán a la zona que comprende desde la Región de Atacama



OLAS AZOTARÁN NUEVAMENTE AL LITORAL, AUNQUE CON MENOR ENERGÍA QUE EN EL EVENTO ANTERIOR.

Marejadas anormales y altas temperaturas afectarán a la Región

PREVENCIÓN. Senapred avisa que olas "serán de consideración". Termómetros podrían llegar hasta los 36°C en zonas interiores.

"Lo más intenso de estas marejadas se va a presentar en los horarios de pleamar, entre las 12 y las 2 de la madrugada".

Capitán de corbeta Felipe Rifo
 Jefe del Centro Meteorológico de Valparaíso

"Las comunas que se verían más afectadas (por el calor) son Petorca, Cabildo, San Felipe, Santa María, Rinconada, Calle Larga y Los Andes".

Elio Brufort
 Dirección Meteorológica de Chile

hasta el Biobío.

La condición afectará principalmente a los sectores precordilleranos, extendiéndose hasta el lunes, aunque las mayores temperaturas se registrarán el domingo, con máximas de hasta 36 grados en la zona.

El meteorólogo Elio Brufort detalló que, debido a la presencia de altas presiones y una circulación ciclónica en el sector costero de la costa central, se espera que "las temperaturas máximas aumenten para el

resto de esta semana en torno a los 33 grados, y para el día domingo con temperaturas que deberían de llegar hasta los 35-36 grados, y en torno a los 34-35 grados para el lunes".

COMUNAS MÁS AFECTADAS

En esta dirección, precisó el especialista que "las comunas que se verían más afectadas son Petorca, Cabildo, Putaendo, San Felipe, Santa María, Panquehue, Rinconada, Calle Larga, Los Andes y San Sebastián".

Mientras, en un segundo orden de afectación estarán las comunas de Nogales, La Caleña, Hijuelas, La Cruz, La Ligua, Quillota, Olmué, Limache, Villa Alemana, Quilpué, Casablanca y partes altas de Cartagena y San Antonio, con temperaturas que se acercarán a los 30 grados.

En cuanto al pronóstico para el Litoral de los Poetas, según indicó Brufort, se esperan mínimas de 14-15 grados y máximas que rondarán entre los 20 y 22 grados durante este fin de semana.

VAN 273 INCENDIOS

Frente al evento de altas temperaturas, el director regional de Conaf, Mauricio Núñez, y el delegado presidencial regio-

1.967

hectáreas de vegetación han sido consumidas en 273 incendios en la Región en la temporada 2024-2025.

nal, Yanino Riquelme, encabezaron una jornada de concientización y prevención de incendios forestales.

El director de Conaf destacó que "estamos realizando una campaña de prevención de incendios en forma mancomunada. (...) El objetivo es llamar a toda la comunidad a tener el máximo de precauciones en todas las actividades que realicen. Sabemos que el 100% de incendios son provocados por el hombre, por lo tanto, el llamado es a siempre tener cuidado cuando trabajan con herramientas que provoquen chispas, como las galleteras, como las soldadoras".

Según informó el timonel regional, la presente temporada registra 1.967 hectáreas consumidas en 273 incendios.

"En términos del número de incendios, esto es un poco mayor al año pasado, un 6%, y respecto de la superficie, es bastante menor, un 60% de lo que llevábamos al año pasado a esta fecha", concluyó. 